

Communiqué de presse

Rabat, 19 juillet 2016

Méta-portail IDNEUF de l'AUF : 40.000 ressources pédagogiques francophones en libre accès

Rabat, 19 juillet 2016 – Créé par l'Agence universitaire de la Francophonie à la demande des Ministres francophones de l'enseignement supérieur, IDNEUF est le premier méta-portail de ressources universitaires en langue française.

À l'issue du premier conseil des Ministres francophones de l'enseignement supérieur pour le développement numérique de l'espace universitaire francophone (IDNEUF) de Paris en juin 2015, l'AUF s'était vu confier un programme visant à faciliter l'accès aux ressources numériques pour tous, d'une part par le biais d'une plateforme en libre accès, et d'autre part, à travers des formations aux TIC.

Mission accomplie pour l'AUF qui a mis sur pied la plus grande bibliothèque numérique libre et gratuite de savoirs en français. Pensé en priorité pour les enseignants et pour les étudiants qui pourront y trouver soit du matériel pédagogique (questionnaires, cas pratiques, exercices...), soit des compléments de formation (cours, conférences...), IDNEUF satisfera également les chercheurs et universitaires (articles, formations, guides...) comme le grand public dans une perspective d'autoformation ou pour le plaisir.

Les 40.000 entrées du méta-portail, jusqu'à présent difficilement repérables sur la toile, ont été répertoriées et ordonnées pour permettre une recherche multicritère notamment par thématique en 10 catégories qui couvrent les champs disciplinaires (Géographie et Histoire, Littérature, Langues, Sciences fondamentales, Technologie...).

Un travail conséquent de compilation a été réalisé par l'AUF (directions stratégiques et IFIC) en partenariat avec l'Université de Valenciennes (France) et avec la TÉLUQ (Canada). Le processus a été rendu possible grâce à l'esprit collaboratif qui a animé ce projet collectif. Pour l'instant 16 pays y ont participé avec une implication remarquable du Maghreb. En effet, le Maroc et la Tunisie se sont classés juste après les plus importants contributeurs, le Canada et la France. En promouvant le libre accès et la mutualisation de la connaissance, l'AUF a su mobiliser la Francophonie autour des valeurs de solidarité et de partage en faveur du développement des sociétés. Jean-Paul de Gaudemar, recteur de l'AUF, s'est réjoui de la grande portée de « cet outil innovant qui constitue une formidable opportunité pour les enseignants et les étudiants du Sud comme du Nord. »

En ligne depuis le 17 juin 2016, le méta-portail a été présenté à Bamako (Mali) lors du 2ème sommet IDNEUF, en clôture duquel le Ministre de l'enseignement supérieur du Maroc a annoncé que le pays accueillerait la prochaine rencontre au printemps 2017.

Méta-portail IDNEUF : www.idneuf.org



AUF – Agence universitaire de la Francophonie

L'Agence universitaire de la Francophonie est une association mondiale d'universités francophones qui a pour objet de faire le lien entre les universités de langue française. L'association œuvre depuis plus de 50 ans dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle a vocation à former des professionnels aptes à contribuer au développement de leur pays. Elle regroupe près de 800 établissements universitaires sur les 5 continents dans une centaine de pays, dont 60 membres (ou observateurs) de l'Organisation internationale de la Francophonie. L'association a pour mission de soutenir les stratégies de développement des établissements membres, de faire émerger une nouvelle génération d'enseignants, de chercheurs, d'experts et de professionnels, acteurs du développement, de promouvoir la communauté scientifique francophone pour qu'elle devienne une référence internationale et apporte sa contribution aux enjeux mondiaux (changement climatique, pauvreté, agriculture, sécurité alimentaire, santé, droit, ...). Pour conduire ses actions, l'AUF développe des partenariats avec les organisations internationales (UNESCO, ONG, entreprises et secteur privé...).

Pour plus d'informations : www.auf.org

Bureau Maghreb

Le Bureau Maghreb, créé le 1er janvier 2012, à partir de la scission du Bureau Europe de l'Ouest et Maghreb, est le dernier apparu des 10 bureaux régionaux de l'AUF. Tout en assurant les missions traditionnelles de l'AUF dans la région (Algérie, Maroc et Tunisie), le Bureau Maghreb a choisi de développer ses actions autour de trois axes prioritaires qui sont : « Langue française, Pédagogie et Formation », « Enseignement supérieur, Gouvernance et Évaluation » et « Actualité, Société et Expression ».

Pour plus d'informations : www.auf.org/bureau-maghreb

Contact presse – Bureau Maghreb

Amélia Guyot

amelia.guyot@auf.org